



Patientenforum

2018

Anlässlich des 11. Patientenforums des Spital Wallis im Universitätsinstitut Kurt Bösch in Bramois haben Vertreter der Patientenverbände und Verantwortliche des Spital Wallis am 16. Mai 2018 symbolisch die Pläne der Ausbauprojekte der Spitäler Sitten und Brig unterzeichnet. Wie dies über das «Patientenforum» regelmässig in verschiedenen Bereichen der Fall ist, hat das Spital Wallis die Benutzer über die Patienten- und Angehörigenverbände informiert und mit diesen über die Entwicklung seiner strategischen Projekte gesprochen. Pascal Bruchez, Leiter der strategischen Projekte, hat unter anderem die beiden Ausbauprojekte, welche den Wettbewerb für die Standorte Sitten und Brig gewonnen haben, sowie die Projekte «Gesundheitscampus» und «United» vorgestellt. Ein Teil der Präsentation hat sich ebenfalls mit ökologischen Aspekten befasst, insbesondere mit dem Energieverbrauch der aktuellen und künftigen Räumlichkeiten. Es handelt sich um «einen Bereich, in dem das Spital Wallis eine Vorbildfunktion einnehmen will», erläutert Pascal Bruchez. Clorinde Dussex, Mitarbeiterin des Verbands Procap, und Julien Dubuis, Präsident der Kommission für Gesundheit, Sozialwesen und Integration des Grossen Rates, haben aus Sicht der Benutzer und der Politik über diese Projekte gesprochen.

Dieses Forum hat den Vertretern der Walliser Patienten die Gelegenheit geboten, sich zu informieren, sich zu den strategischen Projekten zu äussern und so zu deren Umsetzung beizutragen. Am Schluss des Treffens haben alle die vorgestellten Pläne unterzeichnet und so ihre Zustimmung und Unterstützung für die Weiterführung dieser Projekte zum Ausdruck gebracht, welche für die optimale Bewältigung der kommenden Herausforderungen des Walliser Spitalsektors ausschlaggebend sind.

Am 15. und 16. November 2018 hat im Casino von Saxon das 1. Forum «Gesundheit & Armut» unter Berücksichtigung der verschiedenen Perspektiven stattgefunden. Dieser Anlass ist das Resultat einer Zusammenarbeit zwischen der Stiftung Féodor, der Stiftung Chez Paou, der Gemeinde Saxon und dem Spital Wallis über dessen «Patientenforum».

Die Armut hat Auswirkungen auf die somatischen und psychischen Dimensionen der Gesundheit sowie auf den Zugang zur Pflege. Im Bestreben um einen gerechten Zugang zur Pflege für die gefährdeten Bevölkerungsgruppen hat sich das Spital Wallis in diesen Reflexionstagen über sein Patientenforum eingebracht. Dieses Forum hat verschiedene von der Thematik betroffene Referenten zusammengeführt, die sich gegen die Armut und die Ungleichheiten im Bereich der Gesundheit einsetzen. Es hat die betroffenen Personen und die Vertreter der verschiedenen Institutionen und Verbände des Kantons vereint und ihnen eine Austauschplattform geboten, um Fragen zu besprechen, regionale Initiativen in Zusammenhang mit den Problemen vorzustellen, sich mit Erlebnisberichten auseinanderzusetzen und die Praxis sowie die öffentliche Politik weiterzuentwickeln.